

Eine sechsköpfige Delegation des Ökumenischen Rates der Kirchen stattete der orthodoxen Kirche in Bulgarien im November erstmalig einen offiziellen Besuch ab.

Vertreter konfessioneller Weltbünde haben sich auf einer Tagung in Genf geeinigt, ihren Organisationen eine Liste von zehn Fragen vorzulegen, um ein klareres Bild von ihrer Arbeit und ihren Programmen, besonders in den Entwicklungsländern, zu erhalten.

Patriarch Alexius, Oberhaupt der Russischen Orthodoxen Kirche, stattete im September dem Ökumenischen Rat der Kirchen in Genf und anschließend dem Erzbischof von Canterbury, Dr. Ramsey, einen mehrtägigen Besuch ab.

Vom 1.—15. November fand auf Rhodos die 3. pan-orthodoxe Konferenz statt, auf der Fragen des theologischen Dialogs mit der römisch-katholischen, der anglikanischen und der alt-katholischen Kirche erörtert wurden. Wir werden hierauf in einem der nächsten Hefte zurückkommen.

Im November hielt sich der Erzbischof von Canterbury, Dr. Ramsey, zu

einem dreitägigen Besuch der Evangelischen Kirche in Deutschland in der Bundesrepublik auf.

Über die Konferenz Europäischer Kirchen (Nyborg IV) und die britische Faith and Order-Konferenz in Nottingham berichten wir an anderer Stelle dieses Heftes.

Der Polnische Ökumenische Rat hat beschlossen, die Ökumenische Gebetswoche in die Woche vor dem Pfingstfest zu verlegen, in der sie u. a. auch von den deutschen Kirchen begangen wird.

Die erste vom Ökumenischen Rat der Kirchen in der DDR veranstaltete Studientagung, in deren Mittelpunkt die Frage nach der Erneuerung der Gemeinde stand, führte Anfang November in Cottbus Teilnehmer aus Großbritannien, Holland, der Schweiz und den USA mit etwa 30 Pfarrern und Mitgliedern von Kirchenleitungen in der DDR zusammen.

Unter Leitung von Professor Dr. Horst Beintker besteht seit Oktober an der Theologischen Fakultät in Jena ein „Ständiges Seminar für Fragen ökumenischer Theologie.“

## VON PERSONEN

Zum neuen Generalsekretär des Protestantischen Kirchenbundes in Frankreich wurde Pastor Albert Nicolas berufen, der bisher in der französischen Militärseelsorge tätig war. Er wird Nachfolger von Pastor André Appel, der acht Jahre das Amt des Generalsekretärs innehatte und auf eigenen Wunsch ein Gemeindepfarramt in Straßburg übernahm.

Der Generalsekretär des Ökumenischen Rates der Kirchen, Dr. W. A. Visser 't Hooft, ist von der Kirchlichen Hochschule Berlin auf Grund seiner „ungewöhnlichen Verdienste um Theologie, Kirche und Welt“ mit dem Ehrendoktor der Theologie ausgezeichnet worden.

Die Kirchliche Hochschule Berlin verlieh dem bekannten Vorkämpfer gegen die Rasendiskriminierung, Pastor Dr. Martin Luther King aus Montgomery (Alabama), die theologische Ehrendoktorwürde.

Bischof D. Friedrich Müller in Sibiu (Hermannstadt) wurde am 28. Oktober 80 Jahre alt.

Bischof D. Heinrich Meyer (Lübeck) beging am 16. Oktober seinen 60. Geburtstag.

Prof. Leo Zander (Paris) starb am 17. Dezember im Alter von 71 Jahren.